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Часть II: Благоговейный страх перед 

«Сверхъестественным» 

Проявив живейший интерес, я слушаю историю мужчины. Мы находимся в важном 

городе Северной Индии, где очень мало людей слышали Евангелие.  Замысловатых 

подробностей становится все больше в его рассказе об удивительных событиях, 

благодаря которым он отверг сикхизм и принял христианство. Я внимательно слушаю 

его повествование об исцелении матери от смертельной болезни, как он впоследствии 

выбрался из грязи в князи, пережил гонения и, самое главное, о его сверхъестественном 

видении: человек в белом сжал его руку и сказал: «Я благословлю тебя».  

Он утирает слезы и говорит, что прошло больше двадцати лет, он он все еще чувствует 

пожатие руки того таинственного человека. Мои западные друзья слушают; кто-то 

слушает с подозрением, а нескольких человек история индийца захватила полностью. 

Мой индийский сотрудник толкает меня в бок. Мы слишком хорошо знаем эту уловку; 

подобное мы часто видели и слышали раньше. Мужчина заканчивает свою историю, и 

один из моих западных друзей, искренний верующий (на самом деле, он один из тех, кто 

достаточно тверд в богословии), восклицает: «Вот это да! Слава Богу! Это удивительное 

свидетельство, брат!»  

Внутренне я поражен. Возможно ли, что людей, которые хорошо знают Библию и 

понимают Евангелие, можно одурачить подобным? Неужели не очевидно, что в 

свидетельстве этого человека полностью отсутствует Евангелие?  

Со своим индийским другом мы начали объяснять ему, что истинное прощение грехов 

может дать только Иисус; мы говорили ему о смерти и воскресении Христа и Его 

заместительной жертве на кресте, которую он понес за наши грехи. Он смотрел на нас в 

замешательстве, так как не понимал, о чем мы говорим! Он знал лишь то, что «Иисус – 

это единственный Бог, который будет благословлять». Поэтому он стал христианином. 

Поэтому он стал пастором. И он служит пастором в течение 20 лет! Раньше он был 

бедным сикхом, а сейчас водит шикарный внедорожник как «христианский пастор». Он 
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отвозит нас к зданию своей «церкви» – многоэтажной мегацеркви на 3000 мест – и 

сообщает, что он «пастор» служения, которое открывает несколько сотен церквей 

каждые полгода. Однако он может заменить имя Иисуса везде в своем свидетельстве на 

имя любого другого бога, и это ничего не изменит.  

К тому же у этого «священника» есть миссионер на Западе, который совершенно 

одурачен его историей и служит ему как раб, готовый делать самую грязную работу. 

Почему бы нет, ведь этот миссионер может отчитаться о цифрах служителя как о своих 

собственных. 

Очевидно, Запад очарован «сверхъестественным». У меня нет намерения спорить о том, 

продолжает ли Бог действовать сверхъестественным путем или нет. Я надеюсь 

предупредить моих братьев и сестер на Западе о том, что опасно прельщаться громкими 

историями, лишенными библейской евангельской вести. Я также надеюсь призвать 

братьев как в Индии, так и на Западе сохранять евангельскую весть в центре труда 

благовестия и ценить силу Божьего святого и авторитетного Слова превыше всего.  

СВЯТОЙ ДУХ ЭМИГРИРОВАЛ? 

Битлз. Мадонна. Джулия Робертс. «Есть, молиться, любить». Безработные студенты 

университетов. Можно придумать длинный список людей на Западе, испытывающих 

восторг от загадочности восточной духовной жизни. Она стала модной и в церкви. Я уже 

устал слышать снова и снова: «У нас христиан Западного мира такое узкое мышление. 

Мы помещаем Бога в коробку. Мы ограничиваем Его в том, что Он может делать. 

Поэтому Бог здесь не работает так сверхъестественно, как на Востоке». Многие мои 

западные братья и сестры поддались ложной идее о том, что западная церковь лишена 

сегодня сверхъестественного действия Святого Духа. В то же время они говорят, что 

третья личность Троицы активно действует в таких странах Востока, как Индия и Китай, 

где люди как будто видят сны и видения, а чудеса происходят повсюду. То есть на 

Западе люди находятся в восторге и увлечены всеми удивительными свидетельствами и 

отчетами о том, что, как они слышат, происходит «где-то там» на миссионерском поле.  

К сожалению, восторг о «сверхъестественном» часто сопровождается утратой 

рассудительности. Временами жители Запада так поражены громкими историями 

Востока, что даже не замечают отсутствия евангельской вести в какой-либо форме.  

Возлюбленные друзья, очнитесь! Святой Дух не изменил Своего местоположения. Он 

так же активен на Западе, как и в других частях мира, совершая то, для чего был послан: 

дает возможность свидетельствовать о Христе (Иоан. 15:26–27; Деян. 1:16; 1 Пет. 1:12); 

обличает мир о грехе, праведности и суде (Иоан. 16:8), наставляет на всякую истину 

(Иоан. 16:13); прославляет Христа, избавляя людей от тьмы и вводя в свет, когда 

провозглашается евангельская весть (2 Кор. 3:12–4:6); и запечатляет Божий народ на 

День искупления (Еф. 1:13). 

Если бы мы понимали, что самая великая, самая сверхъестественная работа Бога 

заключается в том, что Святой Дух открывает глаза грешников для славы Христа, 

возрождая и обновляя их через проповедь Евангелия, чтобы перенести из царства тьмы в 

царство Господа Иисуса Христа в покаянии и вере. Неужели мы не осознаем, что Дух 

Божий суверенный и деятельный и совершает работу везде, где верно проповедуется 

библейский Христос? 



Я знаю многих драгоценных братьев и сестер на Западе, чьи свидетельства звучат 

приблизительно так: «Я вырос в христианской семье. С раннего возраста родители учили 

меня Божьему Слову. Мои родители любили Бога. Они указывали мне на Христа и 

рассказывали о Его жертвенной смерти ради грешников. Я был очень молод, когда 

услышал Евангелие, покаялся в своих грехах и получил спасение по вере в Христа. 

Поэтому почти всю свою жизнь я знаю Христа». Возлюбленные друзья, неужели это 

менее славно и менее сверхъестественно? Разве это не свидетельствует о силе Святого 

Духа воскрешать мертвых грешников к жизни? Неужели мы забыли славу Евангелия? 

Неужели мы забыли, что небеса радуются, когда хотя бы один грешник кается?  

Давайте не будем выделять что-то другое, поскольку это ведет к катастрофическим 

последствиям.  

ВЫДУМАННЫЕ СВИДЕТЕЛЬСТВА ЩЕКОЧУТ НЕРВЫ 

Подобно западной одержимости цифрами, его увлеченность громкими историями так же 

имеет губительные последствия. Свидетельства придумывают, чтобы ослепить и 

ошеломить западных верующих, и они щедро выделяли финансовую помощь. И вновь 

мне жаль говорить, что мои западные друзья, включая тех, кто имеет здравое 

богословие, наивны.  

В Индии я встречал исповедующих христианство индийцев, которые ничего особенного 

не говорили мне в своем свидетельстве, да и зачем, ведь я такой же индиец? Однако те 

же люди, встречая жителя Запада, увидев белую кожу, сразу же начинают рассказывать 

истории о снах, видениях и удивительных сверхъестественных переживаниях.  

Ни один раз мое сердце разрывалось, когда я встречал церкви и верующих на Западе, 

переживших ужасный опыт, когда они были одурачены индийскими «служениями». 

Например, один индийский «благовестник» обманул целую сеть церквей своим 

фантастическим свидетельством.  

Он утверждал, что его воспитали религиозным индуистом, а у его семьи была змея, 

которой они поклонялись ежедневно. Когда он повзрослел, его охватило религиозное 

рвение, и он усердно следовал индуизму. Он собирался нападать и убивать христиан, но 

однажды ему явился Христос, и это его остановило. Видение растрогало его до слез. Он 

стал христианином, решив провозглашать веру, которую он когда-то преследовал, и, 

несмотря на отвержение со стороны семьи и друзей, он следует за Христом и служит 

Ему благовестием по сей день.  

Несколько церквей и служений поддерживали этого «человека Божьего», и только позже 

узнали, что вся история была вымыслом. На самом деле, этот человек был сыном 

пастора в «христианской семье» и выдумал свое свидетельство, так как узнал, что только 

подобные истории порождают поддержку из Запада. И уверяю вас, что эта история не 

исключительный случай. Подобных историй очень и очень много, и в каждом из случаев 

мои западные братья и сестры слишком спешат удивляться и, к сожалению, оказываются 

одураченными.  

Такого обмана можно избежать, если быть более осмотрительным и рассудительным, 

проверяя каждую подробность (особенно принимая во внимание то, что эти подробности 

необычные) на предмет свидетелей и осторожно проверяя, понимает ли человек 

библейскую благую весть и ценит ли ее выше подобного опыта.  



Когда западные верующие, сами того не замечая, увлекаются громкими историями о 

сверхъестественном, в Индии процветает не только коррупция, но и лжеучения. Даже те 

церкви и верующие, которые открыто осуждают пороки еретического Евангелия 

процветания, на самом деле, способствуют его развитию в Индии. Как? Одобряя и 

поддерживая служения, которые подчеркивают великие чудеса, одновременно уча анти-

Евангелию здоровья и благосостояния. Это также связано с модой на цифры: «Евангелие 

процветания» процветает и привлекает толпы людей. Следовательно, оно может 

хвалиться как сверхъестественными «чудесами», так и большими цифрами.  

ВЕРНЫЙ АКЦЕНТ  

Братья и сестры, истинное Евангелие будет развиваться в Индии только, если мы будем 

помнить, как развивается Евангелие – через благовестие. Евангелие провозглашает, что 

все люди во всем мире согрешили и восстали против Бога, нашего Творца, и получают 

справедливое осуждение Его святого суда; но Бог по Своей милости спасает грешников 

через Сына Иисуса Христа, который прожил безгрешную жизнь, понес жертвенную 

смерть на кресте, заменив собою грешников, и воскрес из мертвых, чтобы все, кто 

раскается в своем нечестии и уверует в Него одного, получили полное прощение грехов 

и вечную жизнь через Христа. История Божьего великого и сверхъестественного плана 

спасения превосходит по важности все другие «сверхъестественные истории».  

Давайте не будем увлекаться историями снов и видений, но будем твердо стоять на 

камне богодухновенного Слова. Даже апостол Петр, который лично видел славу Христа 

на горе Преображение, слышал голос самого Бога и видел собственными глазами 

Божьего сына в Его величественной славе, говорит нам, что у нас есть нечто более 

верное, чем его опыт – «вернейшее пророческое слово», и мы будем хорошо делать, если 

будем обращаться к нему… (2 Пет. 1:16–21). 

Мой знакомый верный индийский сотрудник, который искренне трудиться ради роста 

истинного Евангелия в самых сложных районах Индии, поступает очень просто, когда 

кто-то приходит к нему с историями о снах, видениях или чем-то подобным. Он 

открывает Божье Слово. Указывает на Писание. Он напоминает таким людям, что 

подобные «сверхъестественные» случаи могут быть шаткими и ненадежными, а Писание 

непоколебимое и истинное. Благодарим ли мы Бога за сны, видения, сверхъестественные 

исцеления, освобождения и другие особые действия Божьего провидения, 

прославляющие Христа? Конечно же. Однако самая сверхъестественная работа 

заключается в том, что Святой Дух заставляет людей подчиниться сверхъестественной 

книге.  

Мои братья и сестры на Западе, поддерживая евангельский труд в Индии, будете ли вы 

рассудительными и решите не увлекаться сенсациями? Будете ли вы помнить, что 

провозглашение Евангелия и изучение Писания преображает людей в образ Христа? 

Будете ли вы гарантировать, что любой «евангельский труд», который вы одобряете и 

поддерживаете, основан на вести о смерти и воскресении Христа за грешников, на 

Евангелии покаяния и вере и на Божьем святом и вдохновенном Слове? Молюсь, чтобы 

это было так.  

Поэтому в следующий раз, когда вы будете слышать сверхъестественное свидетельство 

из Индии (или из другой страны), будьте осторожными и определите, действительно ли 

человек понимает Евангелие. Будьте осторожными и удостоверьтесь, что Бог получает 

всю славу, прежде всего, за Его удивительную сверхъестественную работу в спасении 

потерянных грешников.  
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